

# ECO-NEWS SSCM

Administración general, 2029, rue Holy Cross, Montréal (Québec) Canada H4E 2A4

Otoño 2024 Número 5





Centro de Día "Meraki" en Presidencia de la Plaza, Argentina

## Contenido

«Esperar y Actuar con la Creación»2
Tiempo de la Creación, en Notre-Dame d'Afrique, Mvog-Ada2-3
Jornada Ecológico en el Hospital Saint-Rosaire Mbalmayo3-4
Experiencia

## **Editorial**

### Escuchar el clamor de los pobres

La destrucción masiva causada por las guerras y las catástrofes naturales -huracanes, tornados, inundaciones, sequías-, cada vez más frecuentes en todo el mundo, exponen a los más pobres a duras realidades y a la lucha diaria por la supervivencia. Los daños causados nos urgen a no rendirnos, sino a escuchar los gritos de la tierra y los gritos de los pobres.

Los habitantes de San Martín II, Argentina, a quienes visitamos recientemente, del 7 al 10 de octubre, se enfrentan desde hace 4 años a la dura realidad de la falta de lluvia, lo que les hace imposible cultivar la tierra para ganarse la vida dignamente. Fue un milagro para nosotras, la Hna. María Margarita Hernández, Superiora General, y para mí, ver caer la lluvia cuando salíamos del pueblo.

¡ Qué alegría visitar a nuestras Hermanas en Presidencia de la Plaza, y allí el Centro de Día «MERAKI», que significa «Hacer algo con el alma, con amor y creatividad»! Se trata de una institución destinada a atender a niños, jóvenes y adultos con discapacidad. A pesar de su vulnerabilidad, estas personas se alegran de aportar su granito de arena para sembrar esperanza a través de un amplio abanico de actividades.

En esta 5ª edición, nuestras Hermanas y sus colaboradores nos cuentan su manera de amar y comprometerse en el cuidado de la Creación de Dios.

Paule-Marie Ndjom, SSCM Secretaria General

los pobres.....4-6

## «Esperar y Actuar con la Creación»



Este tema de la Jornada de Oración por la Integridad de la Creación en el año 2024 no pasó desapercibido para quienes vivimos una experiencia misionera en tierra cubana.

En efecto, durante nuestras visitas a los enfermos de nuestra aldea, comprobamos con profunda tristeza la precaria situación alimentaria de nuestros hermanos y hermanas agobiados por la enfermedad. En respuesta, nos dirigimos a nuestro párroco para obtener una parcela de tierra en la que cultivar productos de subsistencia (tubérculos y hortalizas). Tras recibir una respuesta favorable, montamos rápidamente un huerto en la estación de Santa Rita, a 30 minutos a pie de nuestra comunidad. Para nosotros es una gran alegría ver nuestro sueño hecho realidad. Vamos con alegría y esperanza y estamos agradecidas por esta oportunidad de expresar no sólo nuestro genio

femenino, nuestro carisma SSCM, sino también de desarrollar una visión de la vida llena de entusiasmo para transmitirla.

Que estas palabras del Papa Francisco sigan inspirando nuestra oración y acción: «*La preocupación por la naturaleza, la justicia para con los pobres, el compromiso con la sociedad y la paz interior*» son inseparables (LS 10).

Hnas. Yolande Mbezele Onana y Prodencia Ngwekah, SSCM Cuba

# Tiempo de la Creación, en Notre-Dame d'Afrique, Mvog-Ada



«Sin fin, Señor, Dios nuestro Padre, Sin fin, Señor, te alabaremos: La tierra se alegra; ¡Bendito seas, Dios de los vivos!»

Con motivo de la Jornada Mundial de Oración por la Integridad de la Creación, como grupo comunitario tuvimos el placer de organizar dos actividades para

marcar este tiempo de comunión ecológica: Una oración al aire libre y la plantación de algunas flores.

Estas actividades, que tuvieron lugar el 1 de septiembre de 2024, el mismo día en que comenzó el Tiempo de la Creación, fueron una ocasión preciosa para que cada hermana renovara su compromiso personal y comunitario con nuestra vocación de guardianas de la creación al tiempo que daba

gracias a Dios por la maravillosa obra que nos ha confiado a cada una de nosotras. Invocamos su ayuda para proteger la creación, presentándole las lágrimas de nuestra hermana Tierra, en particular las recientes inundaciones en el Extremo Norte de Camerún, que causaron muchas pérdidas.

Este Tiempo de Creación, vivido en un espíritu de fe ecológica, nos desafía a cada uno de nosotros a cambiar nuestro modo de vida y a hacernos más responsables de la salvaguarda de nuestra casa común.

Hna. Aline Rosette Marie Amogo, SSCM, amiga de la naturaleza, Camerún



# La Jornada Ecológica en el Hospital Saint-Rosaire Mbalmayo



El Hospital Saint-Rosaire, en su dinamismo y deseo de emprender acciones conjuntas para cuidar de nuestro planeta, denominó al jueves 10 de octubre de 2024: **Día Ecológico**.

Bajo la dirección de la Directora del Hospital, la Hna. Judith Carole Ngoubea, llevamos a cabo diversas actividades para mostrar la importancia de proteger nuestra ecología y también nuestra preocupación por ofrecer un entorno hospitalario agradable a nuestros pacientes y visitantes.

Proteger el medio ambiente debe ser una misión tanto individual como comunitaria. Por eso nosotros, el personal de Saint-Rosaire, hemos puesto nuestro granito de arena para proteger nuestra casa común mediante acciones concretas como:

#### **Plantar flores**

Las flores purifican el aire del interior de la casa, absorben los gases nocivos del exterior, repelen ciertas plagas y decoran o embellecen el ambiente. Las flores expresan serenidad, vida, alegría y acogida. Así que hemos hecho lo mismo con nuestra estructura, para darle un marco ideal y atractivo. Como estamos en el mes del Rosario, el mes de la Virgen María, nuestra patrona, era natural rendirle homenaje plantando rosas en el hospital.



#### Limpieza del hospital

Trabajamos duro, limpiando todo el hospital de arriba abajo para mantener la imagen que los transeúntes tienen por sus testimonios: el hospital más limpio de Mbalmayo.

#### Apagar los teléfonos hasta el mediodía

Esta actividad refleja el hecho de que los teléfonos son herramientas o dispositivos que contribuyen a la contaminación atmosférica, ya que emiten ondas nocivas que con el tiempo también pueden destruir nuestra salud al provocar ciertas enfermedades como el cáncer de piel. Así que la idea era volver a la forma de vida natural, a una época en la que la tecnología no era la dueña de la humanidad, como podemos ver hoy en día que cada vez es más difícil deshacerse del teléfono. Así que

hicimos un ayuno telefónico.

Puesto que la ecología es la relación entre el hombre y su hábitat, debe ser sana si quiere sobrevivir, de ahí la importancia de adoptar un comportamiento responsable, como hemos hecho hoy para celebrar el jueves 10 de octubre de 2024.

Y si todo el mundo hiciera como el Hospital Saint-Rosaire: respetar la ecología y ofrecer un entorno habitable a sus visitantes.



Dr Ange Carmi BAKOUIKA, Médico generalista, HSR Mbalmayo- Camerún

# Experiencia Intercongregacional entre los Pobres



Este es el 1er año de la experiencia intercongregacional que, desde el 1 de mayo de 2023, vivimos en San Martin II, Formosa, las hermanas Rosa Martinelli, de la Compañía de María y yo, Susana Teruel, de las Siervas del Corazón de María.

Compartimos en la alegría, dos carismas y dos espiritualidades distintas que se complementan y se enriquecen mutuamente en la oración juntas, las

celebraciones congregacionales, tanto las de la Compañía como las de las SSCM, vividas entre nosotras, con la parroquia, con la gente.

Compartimos la vida entre los pobres, sobre todo los más excluidos: aborígenes, campesinos y CEBs (Comunidades Eclesiales de Base).



Acompañamos talleres con mujeres y jóvenes aborígenes: Panadería, Costurero, Pintura, Reparación de moto, Carpintería. También hemos hecho tres talleres con el objetivo de afirmar la identidad de la mujer aborigen y talleres sobre adicciones. Acompañamos a los apicultores aborígenes y criollos que, a través de EDUPOSAN (Asociación de educación popular), venden la miel. Las mujeres aborígenes van al monte a recolectar una planta que se llama "carandillo", y con ella elaboran sus artesanías que son verdaderas obras de arte-; con el apoyo de amigos o familiares, las ayudamos a venderlas en Entre Ríos y Buenos Aires.

A nivel pastoral acompañamos la catequesis y la formación de catequistas, el Equipo Económico y una decena de pequeñas comunidades, sea la fiesta patronal, el compartir de la Palabra o la visita a los enfermos. Por ejemplo, en la Capilla Santa Juana. También hago acompañamiento espiritual, para lo que me ayuda el curso de Ministerio de la Escucha que ya finalicé. En el "Espacio Familia" -grupo integrado por profesionales y las 2 hermanas-acompañamos personas víctimas de la violencia.



Nuestra presencia de vida consagrada es valorada por el pueblo, que teje con nosotras relaciones sencillas y amigables de sostén, de confianza, de escucha. Es muy notable cómo la gente no hace diferencia entre una congregación y la otra, lo que valoriza es la presencia de la Vida consagrada, y esto el propio sacerdote lo ha destacado.

Un desafío que vivimos es la adaptación: diferentes edades (66 y 88) y experiencias de vida; generaciones y culturas diferentes; la hermana Rosa lleva 35 años en el lugar y yo recién me integro. Esto nos ayuda a crecer a cada una en nuestra entrega a los más pobres, desde una experiencia nueva de comunidad, que implica dialogo, escucha, aceptación mutua, autoconocimiento, respeto y compartir de lo que somos y hacemos.



Agradecemos a nuestras Congregaciones, y también a toda la Vida Consagrada del NEA (Noreste Argentino), que nos apoyan y sostienen en esta experiencia de misión en medio de los pobres. Como parte de esta Vida Consagrada en búsqueda, vivimos esta experiencia —tan frágil aun- como un regalo del Espíritu a la Vida Consagrada, que lucha por aunar fuerzas para responder a la misión y permanecer en medio de los pobres.

Para mí es una experiencia que ha fortalecido mi relación con Dios, mi ser SSCM, el carisma congregacional y mi carisma personal. Más consiente de mi ser de consagrada y orgullosa de ser SSCM, me siento feliz.

Hna. Susana Teruel, SSCM Argentina



#### Colaboradores de este Número:

#### **Editores**:

Hna. Paule-Marie Ndjom Hna. Yolande Mbezele Onana Hna. Aline Marie Rosette Amogo Dr Ange Carmi BAKOUIKA Hna. Susana Teruel

#### <u>Secretaría</u>:

Hna. Paule-Marie Ndjom

Sra. Dora Malterre

Traducción: Hna Thérèse Gauvreau